



TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ ,
JUNTO AL PRIMER MINISTRO BELGA, ALEXANDER DE CROO, Y EL
PRIMER MINISTRO ISRAELÍ, BENJAMIN NETANYAHU, EN LA KNESSET**

Tel Aviv, 23 de noviembre de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias, primer ministro, por recibirnos hoy. Se trata de un viaje muy importante para nosotros, y le agradezco a usted y al presidente Herzog que hayan hecho un hueco para que podamos reunirnos en circunstancias tan difíciles.

Recuerdo que hablamos por teléfono y también compartí con usted que mi país lleva décadas sufriendo terriblemente el azote del terrorismo, y estamos en condiciones de comprender el dolor y la frustración de Israel. Las atrocidades cometidas por la organización terrorista Hamás son absolutamente estremecedoras.

Me gustaría empezar diciendo que España comparte el dolor de Israel, y hoy condenamos, una vez más, los espantosos actos terroristas del 7 de octubre.

Durante decenios, España padeció el azote del terrorismo, y podemos comprender muy bien el dolor y la frustración de Israel. Las atrocidades cometidas por la organización terrorista Hamas son absolutamente estremecedoras.

También me gustaría transmitirles que celebro el acuerdo que ha permitido traer de vuelta a casa a algunos de esos civiles inocentes que Hamas retiene como rehenes y el establecimiento de una pausa humanitaria. Espero que se implemente lo antes posible. Todos los rehenes deben ser liberados.

Como hablamos por teléfono, primer ministro, Israel tiene derecho a la autodefensa frente a estos ataques, pero permítame ser claro, Israel debe cumplir también con el derecho internacional, incluido el derecho internacional humanitario, en su respuesta.

Porque también lo hemos sufrido en España, estoy convencido de que el terrorismo no puede erradicarse exclusivamente mediante el uso de la fuerza.

Mi segundo mensaje es que tenemos que detener urgentemente la catástrofe humanitaria en Gaza.

El terrible sufrimiento de cientos de miles de personas en Palestina es atroz. El mundo entero está conmocionado por las imágenes que vemos cada día procedentes de Gaza. La cifra de palestinos muertos es verdaderamente insoportable. Creo que necesario proteger a toda costa al conjunto de la población civil. Las operaciones militares deben distinguir con claridad entre los objetivos terroristas y la protección de la población civil.

La ayuda humanitaria debe entrar en la Franja de Gaza de inmediato, a gran escala y con regularidad. Urge evitar el riesgo de que más personas mueran de hambruna.

Como usted sabe, primer ministro, la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU pide que se apliquen “pausas y corredores humanitarios urgentes y prolongados”, y las resoluciones del Consejo de Seguridad son vinculantes para todos los Estados miembros de la ONU.

Además, debemos dar pasos urgentes hacia un alto el fuego humanitario duradero. Creo que la Autoridad Nacional Palestina debe asumir la responsabilidad sobre Gaza y la comunidad internacional debe acompañar y aportar el apoyo necesario para hacerlo sostenible.

Y, por último, primer ministro, para lograrlo, debemos empezar a trabajar desde ahora en la aplicación de la solución de los dos Estados. Hoy, más que nunca, necesitamos retomar una perspectiva de paz seria y creíble. Sin una solución política, estamos abocados de nuevo a ciclos interminables de violencia.

He propuesto junto con otros jefes de Estado convocar cuanto antes una conferencia internacional de paz con las partes. Y, como sabe, la Unión Europea, la Liga de Estados Árabes y la Organización para la Cooperación Islámica han respaldado esta idea.

Así, cualquier solución debe ser de carácter integral. A Israel le interesa trabajar por la paz. Y hoy la paz significa el establecimiento del Estado palestino, un Estado palestino pacífico y viable, que incluya Cisjordania, Gaza y Jerusalén Este, de acuerdo con las resoluciones de las Naciones Unidas.

Israelíes y palestinos tienen derecho a vivir con paz y seguridad, ese es nuestro objetivo. La comunidad internacional debe acompañar el proceso para conseguirlo. Así que, primer ministro, puede contar con España para esa difícil misión.

Gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés)*